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Kurzbeschreibung meiner Aktivitäten rund um den Speierling 
 
Wie kam ich zum Speierling? 
Anfang 1994 sind mir ca. 200 Liter Apfelwein verdorben, weil er nicht intensiv genug gegärt 
hatte. Ich erfuhr von einem Kronberger Bürger, dass man dies durch Zugabe von unreifen 
Speierlingen hätte vermeiden können. So begann mein Interesse an den Speierlingen. 
1995 übernahm ich die erste Patenschaft für einen kranken Speierling-Baum. 
Danach erfuhr ich, dass in Kronberg noch viele alte Speierling-Bäume stehen. 
Ich begann, die herrlichen Exemplare zu suchen und war so stark beeindruckt, das ich 
beschloß, dieses in irgendeiner Form zu veröffentlichen. 
Von 1996 bis 1998 nahm ich die Erfassung und Kartierung aller Speierling in Kronberg mit 
Fotos und Speierling-Steckbriefen vor. 
Anlässlich des Kronberger Apfelmarktes 1998 erfolgte die erste Ausstellung unter dem 
Motto„Dem Speierling auf der Spur“ mit Verkostung von Speierling – Produkten. 
Seit 1997 bin ich Mitglied im Förderkreis Speierling. Das ist eine europaweite Vereinigung 
von Dendrologen, Pomologen, Forstleuten und anderen Interessenten, die sich die 
Erhaltung und Erforschung des Speierlings und der Elsbeere zum Ziel gesetzt haben. 
Seit 1999 habe ich ca. 50 Dia-Vorträge über den Speierling in ganz Hessen mit Möglichkeit 
der Verkostung durchgeführt. 
Anfang 1999 wurde von mir ein Pflegekonzept für die Kronberger Speierling-Bäume erstellt. 
Ende 1999 wurde mir der Umweltpreis der Stadt Kronberg verliehen. 
Zum Apfelmarkt 2000 in Kronberg erfolgt die Erst-Ausgabe des Büchleins 
„Rezepte rund um den Speierling“ 
Herbst 2000, Speierlingpflanzung in der Nähe des Kronberger Klärwerkes und im 
Weißkirchener Feld aus Mitteln des Umweltpreises. 
2001 Speierling-Präsentation im Rahmen der Sonderschau „Garten und Ernährung“ bei der 
HAFA in Wiesbaden. 
2002,Speierling – Schnittkurs in Ostheim, Speierling-Ausstellung anläßlich des 2. 
Wetterauer Obstbrandtages in Florstadt,.Speierling-Wanderung mit der Landesgruppe 
Hessen des „Pomolgen Vereins“ in Kronberg. 
Seit dem Beginn meiner Speierling-Aktivitäten bis heute habe ich die Pflege und Erhaltung 
von 12 alten und 30 jungen Speierling-Bäumen in Kronberg  und Umgebung übernommen. 
Mitte September 2003 wurde von mir eine Speierling-Obstwiesen-Wanderung mit dem 
Hessischen Rundfunk (HR4) organisiert. 
Anfang September 2004 fand die Jubiläums-Jahrestagung (10 Jahre) des Förderkreises 
Speierling in Kronberg statt. Den etwa 70 Teilnehmern aus Deutschland und einigen 
Europäischen Ländern wurde eine Speierling-Sorten-Ausstellung, Degustation von 
Speierling-Bränden, Fachvorträgen und eine Exkursion in Kronberg und Umgebung 
geboten. 
Ziel meiner Speierlings-Aktivitäten ist in erster Linie den Speierling und seine 
vielfältigen Verwendungsmöglichkeiten bekannter zu machen, damit die 
 Speierlings-Bestände in Hessen für die Zukunft gesichert sind. Nach dem Motto: 
„Ohne Nutz kein Schutz.“ 
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